



Actualidad

Cuenta pública: seremi de Salud destacó el trabajo de promoción y prevención

INFORME ANUAL. Ivone Arre valoró también la labor fiscalizadora que despliega la institución y planteó compromisos de gestión con énfasis en la salud intercultural y el Sistema Nacional de Cuidados.

El cumplimiento de la misión como ente fiscalizador de las condiciones sanitarias y más seguras para la población, junto con el liderazgo en acciones de promoción de la salud y de prevención de las enfermedades junto a las personas, articulando exitosamente los esfuerzos de quienes contribuyen al bienestar de las comunidades, fueron destacados por la seremi de Salud de Los Ríos, Ivone Arre, durante la Cuenta Pública Participativa del servicio realizada en el Teatro Municipal Lord Cochrane de Valdivia.

Al mismo tiempo, dio a conocer los desafíos y compromisos de gestión "en la línea de avanzar en el fortalecimiento de una salud más cercana y oportuna para todos los habitantes de la región".

TRABAJO

Durante su intervención, Ivone Arre detalló los avances y resultados obtenidos durante el período 2022-2024 y detalló que "el año pasado se realizaron más de 6.500 acciones de fiscalización de espacios públicos y privados. Se dio continuidad al programa regional de vigilancia de servicios sanitarios, tanto de provisión de agua potable como de los sistemas de tratamientos de aguas servidas. En esta materia, 190 servicios de agua potable rural y sistemas de tratamiento de aguas servidas recibieron vigilancia sanitaria y fueron capacitados 120 operadores".

También, la autoridad relevó que "se avanzó sustantivamente en la formalización de cerca de 200 establecimientos de todos los rubros para cumplir estándares sanitarios seremi para los usuarios y usuarias. Del mismo modo, fueron formalizados más de 500 operadores de calderas, de instalaciones radiactivas y preventivistas de riesgos, dando cumpli-



EL RECINTO TEATRO MUNICIPAL LORD COCHRANE, EN VALDIVIA, FUE EL ESCENARIO DE LA CUENTA PÚBLICA PARTICIPATIVA DE LA SEREMI DE SALUD.

“

En este período lideramos acciones de promoción de la salud y de prevención de las enfermedades junto a las personas, articulando exitosamente los esfuerzos de quienes contribuyen al bienestar de las comunidades”.

Ivone Arre
Seremi de Salud

miento a la normativa vigente”.

VACUNACIÓN Y VIGILANCIA

A su vez, la seremi Ivone Arre destacó que en 2024, la campaña de vacunación contra la influenza alcanzó un 83,5% de cobertura y un 85,5% de cobertura en lactantes con la inmunización

435

millones de pesos fueron traspasados en el trienio 2022-2024 a los 12 municipios de la región.

contra el virus sincial con el medicamento monoclonal Nirsevimab, estrategia que el Gobierno del Presidente Gabriel Boric implementó en 2024.

Además, dio cuenta que el año pasado la vigilancia epidemiológica de las enfermedades de notificación obligatoria atendió 501 casos para su control y respuesta oportuna. En este sentido, las cinco primeras enfermedades con mayor notificación el año pasado en la región de Los Ríos fueron la sífilis, parotiditis, gonorrea, tuberculosis y VIH/Sida.

CORAZÓN Y CÁNCER

En otro ámbito, la autoridad sanitaria informó que junto a las acciones de fiscalización, las ac-

tividades de promoción de la salud tuvieron un papel preponderante en 2024. En este sentido, destacó la articulación con entidades del mundo académico y de la sociedad civil, comprometidas con el fomento de hábitos y entornos más saludables.

Producto de ese trabajo -explicó- fueron las exitosas corridas familiares del Mes del Corazón, a las que asistieron más de 400 personas y la corrida por la concientización del cáncer en 2022, en la que participaron más de 200 personas.

Agregó que estos eventos masivos, han venido instalándose año tras año, gracias al compromiso de las instituciones que integran las mesas regionales que lidera la Seremi de Salud Los Ríos y que se hacen parte en las ferias de difusión, con entrega de información, oferta programática, entrega de autotest de VIH, preservativos, entre otros. En esta

línea, se desarrolló Hemoglutón, la feria para el cuidado de la salud cardiovascular, con control de glucosa dirigido a personas con diabetes”.

RECURSOS

La seremi de Salud también consignó que durante este período, se cumplió con el traspaso trienal de recursos a los 12 municipios de la región por más de 435 millones de pesos, recursos que permitieron impulsar en cada comuna el programa Elige Vivir Sano.

Con estos recursos -agregó- se realizaron carnavales barriales en Mafil, Lago Ranco y Valdivia y además, la tercera versión del Festival de la Alimentación Saludable y Agroecológica, realizado en el Parque Saval de Valdivia con la participación de más de 30 organizaciones comunitarias, emprendedores locales y productores de alimentos de la zona.

La cuenta pública cerró con

Salud mental y primeros auxilios psicológicos

La seremi de Salud destinó palabras especiales a las acciones desarrolladas en materia de salud mental, a cargo de los programas técnicos de la Seremi y del Servicio de Salud Los Ríos, que en 2024 priorizaron la organización de eventos con la comunidad y eventos públicos dirigidos a grupos específicos, como las personas mayores con daño neurodegenerativo, dando especial atención a sus cuidadoras/res.

La autoridad reforzó el papel de la comunidad en el bienestar colectivo e individual y resaltó la importancia de la campaña "Construyendo Salud Mental", que difundió la línea telefónica "4141 de asistencia en crisis y convocaba a actividades como la Feria de Salud Mental y la promoción de eventos, como fue el Primer Encuentro Intergeneracional para conversar de suicidio, realizado en la Avenida Costanera y que convocó a más de 100 personas.

Además, el año pasado se formó más de 200 personas para brindar primeros auxilios psicológicos, constituyendo una red facultada para asistir y ayudar a vecinos, su familia y a la población más vulnerable, en caso de ocurrir eventos de emergencia. ☞

el compromiso de la autoridad con el fortalecimiento de la Mesa de Salud Intercultural y con iniciativas que refuerzan el Sistema Nacional de Cuidados, por lo cual durante el acto se hizo entrega simbólica de exámenes de mamografía a 40 cuidadoras a cargo de la Clínica Costanera de Valdivia, en el marco de un convenio impulsado por la Seremi de Desarrollo Social y Familia de la Región de Los Ríos. ☞